

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales, etc.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de timbre.
Toda la correspondencia y giro deben dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO LXVI.—NUM. 17.188

Madrid.—Lunes 27 de Febrero de 1905.

Cinco ediciones diarias.

El TE CHAMBARD
se emplea siempre con éxito para combatir el estreñimiento, las hemorroides, la bilis y la acritud de la sangre.

El Corsé Modelo
Primera Casa en corsés a la medida. Gran surtido en corsés confeccionados de formas elegantes y modernas. Precios económicos.
30, Fuencarral, 30. No equivocarse.

COSAS DE ESPAÑA
LA GRANJA AGRICOLA

Ya en otro artículo hicimos, aunque a la ligera, una descripción de la parte dedicada a la zootecnia en la Granja Agrícola de Castilla la Nueva y los defectos allí encontrados podemos hallarlos en las demás secciones en que el establecimiento se divide.

La hodega puede servir de modelo al más exigente yniculador, y los vinos, perfectamente elaborados, pueden presentarse sin inconveniente al lado de los caldos más selectos, de mercados poco indulgentes. Pero al lado de todo esto, que sólo se debe al esfuerzo del eminente enólogo Sr. Rui López, encargado de su dirección, encontramos una falta de elementos y unos detalles de pobreza que no pueden por menos de causar amarga impresión.

La parte dedicada a jardines se halla, por decirlo así, en estado ruinoso. Los que existían eran una verdadera vergüenza para la Granja y hoy se pueden ver ya planeados los del porvenir.

Un invernadero a la moderna, ya construido, y otros en construcción, son el mejor elogio del director de aquellos trabajos.

En fin, los campos de secano, los de regadío, las viñas, la maquinaria... todo se encuentra en un estado de regeneración que permite ver claramente la acción de unas cuantas personas que trabajan silenciosamente en medio de los ruidos de una gran capital; pero todo también parece hablar en tono de protesta contra la protección oficial de que tan faltar se halla. Se ve latente la lucha del trabajo con la falta de recursos económicos y, claro está que esta falta no depende de otra cosa que de la mala organización de estos servicios.

La Granja Central que, por su situación, sería el medio más práctico y más rápido de propagación de los procedimientos científicos entre nuestros agricultores, y que por los elementos con que cuenta podría llegar a ser, no sólo el primer establecimiento de su género en España, sino el primero de Europa, no alcanzará, siguiendo las cosas en el mismo estado que hoy se encuentran, a poderse igualar con unos modestos campos de experiencias, que sin pretensiones enseñan lo que allí es imposible enseñar.

Su importancia la comprendieron nuestros ministros de Agricultura, y creyeron el problema resuelto con nombrar un personal que, por sus méritos y por triunfos que obtuvieron anteriormente, daba lugar a esperanzas de bellos colores. Pero muy poco puede el esfuerzo individual contra lo que está mal organizado en un principio, y para que nuestros lectores queden completamente convencidos de este aserto, los demostraremos cómo es imposible de todo punto que florezca y brille en poco ni en mucho tiempo un establecimiento como la Granja Central, mientras no se le conceda una amplia autonomía, separándola de toda cuestión política, y dándole una independencia que está muy lejos de tener.

Lógicamente pensando, vosotros siempre habéis supuesto que el director de la Granja sería, no sólo el jefe técnico que marcara la ruta científica que se había de seguir, sino también el administrador de la finca que buscaría la mayor ventaja económica, y que dispondría libremente de obreros, ganado, frutos, etc., etc., aunque naturalmente rindiera cuentas perfectamente justificadas a su amo y consocio. Pues bien, si así pensásteis, estáis completamente equivocados. El director no interviene en las ventas, ni en sus obreros, ni en nada de una manera directa, sino que todo pertenece a la Dirección general de Agricultura.

Los obreros los nombra esa dirección, sin cuidarse de su mayor ó menor aptitud, y los dejándose éstos ó los trasladando, atendiendo a esta recomendación ó a la otra, y de aquí proviene, como es natural, una absoluta falta de vigor en su trabajo por la poca confianza que tienen en su estabilidad y por la seguridad de que no serán expulsados por faltar en sus deberes. Claro es que el director tiene facultades para quejarse a la superioridad; pero a nadie se le ocultará las deficiencias de este método, y hasta lo expuesto que resulta mezclado con peones bien relacionados.

Allí mismo se dió el caso de cierto ingeniero, persona competente y que ha demostrado en muchas ocasiones su talento y aplicación, que fue trasladado por chocar con un guardia mejor apadrinado que él. Hoy mismo se traslada a un operario el jefe de la bodega que lleva ventitrés años sirviendo en ese puesto, y que, por lo tanto, es práctico en el cumplimiento de sus deberes, reemplazándole por otro que seguramente no conoce el vino más que por su gusto, que no del de ser agradable.

Los productos de la Granja no quedan depositados allí, para sufragar los gastos que luego sean necesarios. Van directamente a las cajas de Hacienda, suponiendo este descabellado modo de proceder, una serie de complicaciones y una tramitación tan pesada que dificulta mucho las ventas. Se han dado casos inverosímiles como, por ejemplo, el tener que solicitar en papel de a peseta la compra de una docena de huevos que valía seis reales, tener luego que seguir el expediente hasta que la Delegación diera una orden para hacer el depósito en el Banco, y con la carta de pago, llegar a por los huevos a la Montaña, cuando estaban convertidos en galleta, que ni para una paella servían por la dureza de sus no muy jóvenes carnes. Algo de esto corrigió el Sr. Allendesalazar con unas disposiciones que dió, pero aun queda mucho que hacer.

Y por último, aquel centro agrícola está siempre sujeto a los caprichos de un director general que, aun suponiendo de buena fe, marcha sin plan preconcebido, y esto explica la serie de lujos inútiles que se ven por todos lados.

Con tres presupuestos extraordinarios, nada fabulosos, podría ponerse aquello completamente encauzado, y seguramente que una vez así, no necesitaba ayuda del Estado, ó en caso una riquísima asignación para la parte de "museos públicos, que jamás deben de suministrarse, no sólo por ser uno de los pocos resguardos de los madrileños, sino también porque sea quizá la mejor y más barata propaganda.

Nosotros rogamos al Sr. Prad y Palacios, que es persona de buena voluntad, y que ha estudiado a conciencia estos asuntos, que lleve su atención en estas modestas líneas, y creemos que, estando de acuerdo con estas conclusiones:

1.ª La Granja Agrícola Central tiene elementos para ser la primera de Europa.
2.ª El día que esto sucediera, nuestra agricultura habría dado un paso gigantesco.
3.ª El tener una Granja modelo, aprovechando lo que existe, sería de muy poca coste para el Estado, y el sostenimiento sería más económico a medida que el establecimiento prospera, y
4.ª Para llegar a todo esto, es completamente necesario que la Granja goce de una independencia casi absoluta. No se sirva a la Granja de departamento para evitarnos una vergüenza a las puertas de Madrid.

José Aragón

DESDE PARIS

Por la paz.
Según ha comunicado el secretario particular del Rey de Inglaterra al conde de Nons Wrenne Taghball, Eduardo VII no ha oído siquiera hablar de negociaciones de paz entre Rusia y Japón.

Los socialistas alemanes.
Comunican desde Berlín que en el Reichstag han presentado los socialistas una proposición denunciando los tratados de extradición de Prusia y Baviera con Rusia.

Las huelgas en Italia.
Dicen de Roma que los ferroviarios en huelga continúan haciendo obstrucción y poniendo dificultades para la circulación de los trenes entre Roma, Florencia y otras estaciones importantes.

No han ocurrido incidentes graves.

Las relaciones angloalemanas.
Dicen desde Berlín que un periódico publica un artículo que se considera fiel reflejo de lo que se piensa en los círculos militares acerca del enfriamiento de relaciones entre Inglaterra y Alemania.

Esto proviene de que los ingleses no perdonan a Alemania la rivalidad comercial y el aumento constante de su escuadra.

Las huelgas de Bruselas.
Comunican desde Bruselas que la situación en las cuencas mineras se agrava.

Se han multiplicado las explosiones y colisiones, habiendo resultado muertos y heridos en algunas de ellas.

Boda de una Connaught.
Desde Londres comunican que ya es oficial la noticia del enlace de la Princesa Patricia Connaught con Oscar de Saccia, nieto del Rey de esta nación.

La nieve en Nueva Escocia.
Desde Nueva York comunican que es tanta la nieve que hay en Nueva Escocia, que la circulación de trenes se ha interrumpido. Hay escasez de viveros.

Bisbo.

DEBATE PARLAMENTARIO

La situación de Irlanda

(De nuestro redactor en Londres)

Como todos los años, la Cámara de los Comunes ha discutido extensamente la situación de Irlanda. Como todos los años, el Parlamento británico ha rechazado por mayoría de votos las demandas autonómicas del partido nacionalista irlandés. Esta vez, por añadidura, se trataba de aprobar ó desaprobar la conducta de sir Antony Mac Donell, irlandés y subsecretario de Irlanda, que incurrió en la censura de sus superiores por haber planeado un proyecto de autonomía y tratado de entenderse con los nacionalistas para llevarlo a cabo. Con este motivo se han pronunciado elocuentes discursos los diputados ingleses, y la Cámara ha dado un voto de confianza al Gobierno de Mr. Balfour por 286 votos contra 233.

La situación legal de Irlanda sigue siendo la misma: la económica y social continúa empeorando. Uno de los diputados que han intervenido en el debate, mister Russell, ha dicho que si el actual estado de cosas continúa otros diez años, no quedarán en Irlanda más que las ancianas, los ancianos, los funcionarios públicos y los policías. Algo ha exagerado; pero el censo reveló en 1911 que la población de Irlanda había disminuido en 245.975 habitantes, respecto de la de 1891. Posteriormente la despoblación ha seguido aumentando.

Pero si comparamos las cifras de la población del Reino Unido en 1841 con las de 1901, se advertirá de una sola ojeada que la situación de Irlanda es espantosa.

Mister Russell exageraba. No en diez, pero si en sesenta años quedaría deshabitada Irlanda, de proseguir el movimiento decreciente.

¿Por qué ocurre esto? En parte por razones económicas. La población de Inglaterra y de Escocia ha aumentado en las grandes ciudades, debido al desarrollo de las industrias, que se debe principalmente a la riqueza en carbón de piedra y en mineral de hierro.

La población agrícola de ambas comarcas ha disminuido en cambio. En Irlanda, donde no hay minas, no ha podido desarrollarse la industria, y la agricultura, única fuente de riqueza, ha sufrido la misma depresión que en Inglaterra y en Escocia.

Pero no todas las regiones de Irlanda se despueblan en el mismo grado. Mientras la provincia de Ulster, protestante y afectada a Inglaterra, sólo perdió en el período 1891-1901 el 2,28 por 100 de la población, las de Leinster, Munster y Connaught, católicas y nacionalistas, perdieron respectivamente el 3,26, el 8,25 y el 10,8 por 100.

En Ulster, la homogeneidad de sentimientos con el resto de la nación y con los propietarios de la tierra, favorece el tráfico de ideas, la estancia de los terratenientes y consiguientemente el desarrollo de la riqueza, mientras en las otras provincias la hostilidad contra el resto del país aleja a los terratenientes, arrastra a las luchas políticas y religiosas a los hombres que más pudieran hacer por el desenvolvimiento del país, y crea un estado de inseguridad y de zozobra que ahuyenta los capitales e impulsa la emigración. También contribuye al relativo bienestar del Ulster el hecho de que el Gobierno inglés favorezca a sus hijos con mayor participación en los empleos públicos, aunque Irlanda esté favorecida, comparada con Inglaterra y con Escocia, respecto al número de diputados. Y así resulta que mientras Irlanda goza de excesiva influencia, respecto a la política general del Reino Unido, al punto de que los diputados nacionalistas irlandeses pueden evanecerse de haber derribado el Gabinete Gladstone en 1881 y el Gabinete conservador en 1892, carecen de influencia decisiva en la Administración de su propio país.

Y preguntarán mis lectores: ¿Cómo se justifica tal absurdo? ¿Cómo Inglaterra, que tan liberalmente concede la autonomía a las colonias remotas, que fácilmente pueden separarse de la madre patria, se la niega tan obstinadamente a Irlanda?

Y mi respuesta es la siguiente: Inglaterra concede la autonomía a países como Australia, Canadá y Nueva Zelanda, donde la mayoría de la población es adepta a la Metrópoli y comparte sus ideas, sus sentimientos y hasta sus prejuicios. Pero, en cambio, se la niega a la India, a Egipto y al Transvaal, donde la mayoría de la población le es extraña y hostil. Libertad y autonomía para el semejante y el amigo; tutela y dominación para el heterogéneo y el enemigo. Tal es la doble fórmula de Inglaterra, como la de todo pueblo fuerte. Nosotros negamos la autonomía a Cuba siempre fiel, y quisimos brindársela en 1897-1898 a Cuba sublevada; esta es la fórmula de los países débiles.

Ocurrir, además, que Irlanda no es un país homogéneo. Hay allí cerca de 500.000 habitantes afectos a Inglaterra. Si los principios irlandeses fueran el respeto a la propiedad y a la conciencia y a los derechos individuales, acaso Inglaterra concedería la autonomía a Irlanda. Pero no ocurre así. El nacionalismo irlandés ha expresado muchas veces su odio implacable y su deseo de venganza contra los propietarios, y es notorio su entusiasmo hacia la vieja idea de la unidad religiosa. ¿Cómo Inglaterra, que ha sacrificado en el Transvaal 20.000 hombres y 7.000 millones de francos en defensa de los derechos de un puñado de súbditos, que en cualquier momento se halla dispuesta a

una guerra por impedir el atropello de un solo inglés, cómo va a decidirse a abandonar millón y medio de los suyos a la furia de los tres millones que no sueñan sino con exterminarlos y repartirse sus haciendas?

Triste cosa es el destino de Irlanda. Hoy, como hace 110 años, pueden decir los ingleses que existe un estado de cosas desdichado en Irlanda; puede mejorarse, aceptándolo de frente, pero no se podrá alterar en forma sustancial. Pudo Irlanda haberse asociado de corazón a la obra expansiva y colonizadora realizada por Inglaterra en el curso del siglo XIX. La misión era grande. «Murió el Imperio romano—ha dicho Chamberlain—y es posible que el nuestro también muera. Pero así como quedaron las carreteras en Europa para testimoniar la grandeza de Roma, así quedarán los ferrocarriles tendidos por el mundo para cantar la nuestra.»

En vez de asociarse a una gran obra pusieron su espíritu en sí mismos, hasta crear ese espectro de una nacionalidad irlandesa que, como ha dicho en la Cámara lord Cecil, no ha existido jamás en la Historia. Todas las energías de Irlanda se han consumido en esa obra. Con ella pensaban realizar cuando menos su sueño egoísta de una Irlanda más próspera. El resultado ha sido la pérdida de la mitad de la población. Todavía soñaron con que esos emigrantes conquistaran en América el Gobierno de los Estados Unidos para las ideas irlandesas.

Pero los hijos de los emigrantes irlandeses son norteamericanos y sólo norteamericanos. Y en la actualidad es Presidente de aquella República quien ha dicho: «No se me hable de votos irlandeses, ni de votos alemanes. Aquí no hay más que electores norteamericanos. No tiene el menor derecho a intervenir en la política de los Estados Unidos quien no se sienta norteamericano.»

Abandonarán alguna vez los irlandeses su querido ensueño? ¿Se decidirán a engrandecerse con el engrandecimiento de Inglaterra? ¿O seguirán protestando y emigrando hasta que dominen en su país los hombres de Ulster, afectos a Inglaterra, enamorados fieles del sueño imposible que les como la energía y mata la Irlanda que ellos quisieran crear?

Ramiro de Maestu.

DESDE ROMA

UNA ESCUELA DIPLOMÁTICA

Los ministros de Instrucción pública, Trabajos públicos y Agricultura, después de orilladas varias dificultades financieras, acabaron de instalar en Roma una Escuela Diplomático-Colonial, según el modelo de las establecidas en Inglaterra y Alemania.

El objeto de este Instituto no es simplemente el de preparar los futuros consules y diplomáticos, sino más aún el de acrecentar la cultura superior, promoviendo la difusión de aquellos conocimientos más ventajosos a la emigración, al comercio y a la expansión pacífica de Italia en el extranjero.

La utilidad de esta Escuela no se limita pues a los seis o siete jóvenes que anualmente podrán vencer el concurso consular ó diplomático, sino que servirá principalmente para crear un centro de cultura verdadera y práctica, del cual pueda irradiar en todo el Reino una vitalidad nueva, un espíritu emprendedor en el comercio, un desarrollo colonial y un conocimiento perfecto de las necesidades de la emigración y de las nuevas exigencias comerciales.

J. Barceló.

LA SITUACIÓN EN RUSIA

INFORMACION TELEGRAFICA

Consejo en Tsarkoie-Selo.

La *Polit Journal* ha recibido un telegrama de Petersburgo, donde se afirma que en un Consejo de ministros celebrado en Tsarkoie-Selo se ha tomado una resolución favorable, en principio, a la Asamblea general de zemstvos y a otras reformas de carácter constitucional.

La insurrección del Cáucaso.

Según los últimos despachos, aún continúa dominando en Batum el Gobierno provisional nombrado por los insurrectos. Estos siguen siendo los dueños de la ciudad y sus fortalezas.

Contrabando de armas.

Petersburgo ha recibido un telegrama de Petersburgo anunciando que existe un activo contrabando de armas entre las fronteras de Polonia, Austria y Rumania.

Sobre la paz.

Telegrafían de Petersburgo que hoy celebrarán en Tsarkoie-Selo Consejo los ministros, bajo la presidencia del zar. Dicese que en esta reunión habrá de tratarse la cuestión de la paz.

En Saku.

Telegrafían de Saku que las gentes, enloquecidas y aterradas por los sucesos que en esta ciudad se desarrollan, huyen en masa. Diariamente se producen choques sangrientos.

La situación.

Dicen de Petersburgo que se ha ordenado de nuevo a las tropas vigilar los barrios obreros y las fábricas, cuyos operarios están en huelga.

Los reformistas insisten en pedir la pronta convocatoria del *Zemskysobor*, pero no indican cómo podrá realizarse esta asamblea la actual deplorable situación. Se cree que serán necesarios algunos meses para preparar los aldeanos a recibir el derecho del sufragio.

El Czar y el duque Alejo.

Dicen de Petersburgo que cuando el duque Alejo se disponía a marchar a Moscú para asistir a los funerales del Gran Duque Sergio, su hermano el Czar le ordenó salir para Tsarkoie-Selo y asistir al Consejo de ministros que había de tener lugar en esta imperial residencia.

En Varsovia.

Telegramas de Varsovia dan cuenta de que anoche, en la calle Alexanver, la multitud agredió a la policía, resultando heridos de tiros de revólver dos agentes, que se encuentran graves.

En los barrios pobres de la ciudad se ha presentado el tifus.

Las autoridades están alarmadas.

Por la libertad de Gorki.

Telegrafían de Petersburgo que estando de acuerdo el procurador general y el jefe de policía en conceder a Gorki libertad provisional bajo la fianza de diez mil

rublos, ya entregados por los amigos y admiradores del gran novelista, soneterán el asunto a la decisión de Trepoí.

La salud de Gorki continúa siendo mala. En Batum y en Baku—Mahometanos sublevados.

Paris 25. Siguen recibiendo malas noticias del Cáucaso. Los rebeldes de Baku han hecho prisionero al gobernador, habiéndole azotado en la plaza pública.

En Batum los insurrectos siguen siendo dueños de las fortalezas. Toda la provincia se encuentra en rebelión.

Los mahometanos de Adjaró, lugar situado a 40 verstas de Batum, rebelándose contra los recaudadores del impuesto, cometiendo violencias y actos sediciosos.

El gobernador de Tiflis ha rogado a los eclesiásticos musulmanes que exhorten a la población para que no escuche a los agitadores que la sublevan.

El patriarca supremo de los armenios ha llegado a Baku.

Los ferrocarriles polacos.

Paris 25. Los últimos telegramas de Varsovia dicen que la huelga general de los ferrocarriles polacos ha interrumpido toda comunicación con Europa.

Se espera mejor la situación, gracias a las concesiones que las Compañías ferroviarias han acordado hacer a los huelguistas, y creese que podrá reanudarse parcialmente hoy la circulación de los trenes. Las huelgas aumentan en toda Polonia.

El manifiesto imperial.

Dicen de Petersburgo que se considera importantísima la reunión de ministros celebrada ayer, como todos los viernes, en Tsarkoie-Selo.

Se asegura que en ella examinó el anunciado manifiesto imperial, que será publicado el día 4 de marzo.

Sobre el contenido de éste hay informes contradictorios. Mientras unos aseguran que el manifiesto promete someter todo proyecto modificando las costumbres actuales a Asambleas electivas extraordinarias, otros dicen que el acuerdo tomado es desfavorable en principio a toda clase de Asambleas, incluso a la general de zemstvos, cuya convocatoria ya no se llevará a cabo.

Entrevista afirmada.

Dicen de Petersburgo que, a pesar de las rectificaciones ofiosas, todos los correspondientes extranjeros afirman ser cierta la visita de los Grandes Duques al aseno de Sergio.

Se dan de esta entrevista detalles dramáticos. Dicese que el asesino quedó emocionadísimo.

Todos en huelga.

Telegrafían de Petersburgo que las señoras alumnas del Conservatorio se han declarado en huelga, pidiendo una Constitución.

Este periódico, con frase gráfica, califica esta huelga de historicismo constitucional, y pregunta cuando los niños de teta se

536 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Nicolás se sentó a horcajadas sobre una silla, cerca de la butaca en que Blanca estaba sentada.

—Te escuchó—dijo cargando su pipa.

Blanca se recogió un momento, y empezó de este modo:

—Tú has sido un poco... brutal esta mañana.

—Convengo en ello; me he arrepentido vivamente en seguida que me he encontrado fuera de tu casa. He estado a punto de volver para presentarte mis excusas.

—De veras?—dijo Blanca con sorna.

—Palabra de honor—respondió Nicolás lo más seriamente del mundo.

—Vamos, estoy verdaderamente encantada de que me hables de ese modo; esto me prueba que has vuelto a tus buenos sentimientos, y que finalmente nos entenderemos.

—Nos entenderemos, seguramente. Sólo que tú reconocerás, por tu parte, que no has sido amable conmigo en un principio. Después del gran servicio que te he prestado, no has sido generosa, confesado, dándome quinientos francos, quinientos miserables francos.

—¡Ah! Si yo fuera rico ó si tú lo fueras menos, hubiera trabajado por tí gratis, pro Deo, por el gusto de servirte únicamente; pero no estamos en este caso.

—También yo, te lo repito, descontento, exasperado, he sido brutal; lo confieso y me arrepiento.

—Veamos, razonemos, hija mía; ya sabes que veo claro. Todo lo que tú has hecho hasta aquí no lo has hecho más que con un objeto, que es visible a simple vista. Tú quieres ser vizcondesa de Géryny. Tú lo serás, esto no es dudoso. Pero es preciso que recompensas a los que te hayan ayudado a alcanzar el objeto dicho.

—Yo quiero establecer a Gustavo y deseo vivir tranquilo en un rincón, en una casa que me pertenezca y que esté flanqueada por un jardín, donde cultivaré, para entretenime, flores y legumbres.

—Es preciso que tú me ayudes a realizar mis deseos. Mis pretensiones, son modestas. Además, en tu interés está el que coadyuve a mis deseos. Será de este parecer en cuanto hayas oído mis razones.

—Escucha y reflexiona: ¡Es conveniente que el hermano y el sobrino de la futura vizcondesa Blanca de Géryny, sean unos orgullosos sin casa ni hogar! No. Pues bien, te corresponde hacer su suerte. Al obrar de este modo, además—y es preciso insistir sobre esto—no harás más que sellar una deuda que has contraído.

—Soy de tu parecer—dijo Blanca con dulzura,—y estoy dispuesta a arreglar mis cuentas contigo convenientemente, con la condición de que tus últimas exigencias no serán exageradas. No se te pueda ocultar nada. Eres un hombre hábil. Verdad es que quizás un día seré vizcondesa de Géryny, y por lo tanto, riquísima; pero por el momento no soy más que Blanca Fauverot, y pobre.

—Si por cierto; digo, a menos que estorbe.

—¡Estorba! ¿Quiéres burlarte? Por de pronto, he ahí una noticia que me regocija. Y me regocija tanto más, cuanto que era inesperada. ¡Un día en familia! ¡Esto es chico!

—Yo, ya ves, soy lo que soy..., lo que no impide que ame a la familia.

—Tú eres rica..., estás obligada a vivir aparte de nosotros, en un mundo diferente del nuestro, y que, al presente, es el tuyo... Yo comprendo que tú no nos recibas en tu casa; pero, ¡carambal!, cuando te plazca venir a la nuestra, tú serás siempre bien venida, hija mía, y nos causarás una verdadera alegría. Hablo sinceramente.

Blanca sonrió. No se había engañado; iba a pasar un día divertido..., y, doble proyecto, podría, probablemente, ir a su hermano. Se dijo que si ella sabía hacerlo, tendría la carta, aquel arma que Nicolás había forjado contra ella.

No se trataba sino de abusar de la situación.

Nada debía ser más fácil, teniendo en cuenta que Fauverot se encontraba muy entusiasmado por el honor que su hermana le había hecho. Gustavo miraba aquella escena curiosamente, y se decía:

—Atención. Mi tía es una lagartija. Va a ir a su papá. Observemos, y en caso de necesidad, prevengamos al padre.

—Se te servirá una comida bien dispuesta; hija mía—repuso Fauverot.—A es efecto, yo mismo iré en seguida por povidonas. ¡Ah! ¡bien dijo! La Blanca en casa de Nicolás. Esto es muy chico.

Depués dirigiéndose a Gustavo:

—Vas a quedarte aquí; vigiada la tienda.

—Como quieras, papá.

—Yo, entretanto, mostraré la gambusa a tu tía. Es preciso que visite la casa de alto a bajo. Ven, Blanca... si quieres.

—Si quieres.

Por cierto que Blanca lo deseaba, pues estaba algo inquieta por la presencia de Gustavo.

Quería quedarse sola con Fauverot para tratar de darle a provechándose de la buena disposición en que parecía encontrarse. Nicolás, por su parte, deseaba permanecer con su hermana mano a mano, a fin de conocer el porqué de su inesperada visita al malecón.

—Cuento con ir a pasarme un poco por los alrededores antes de comer—dijo la joven.—Tengo grandes deseos por volver a ver los sitios de este barrio, por donde he corrido tanto cuando era pequeña... el ferreo de las fortificaciones y los alrededores del malecón, donde he jugado tanto con Gustavo, Juan Morand y Hérmis.

—Se comprende—dijo Fauverot riendo.—Eso te gustará. Conviene. Irás luego a ver los alrededores con Gustavo. ¡No es verdad, sergato?

—Estoy a la disposición de mi tía—dijo Gustavo.

LA DAMA RUBIA

537

nieran a amar hasta obtener una Constitución.

Realmente, la situación se agrava cada vez más con la constante extensión de las huelgas, que explota el partido revolucionario, audaz y energético frente a la indecisión gubernamental.

Los ferroviarios polacos.

Según telegramas de Varsovia, parece conjurado el conflicto de los ferroviarios. La Dirección de los ferrocarriles polacos ha entregado a los delegados de los huelguistas respuesta favorable para sus peticiones.

Al entregarse esta decisión, las Compañías rogaron a los empleados, por escrito, hicieran lo posible para poner las líneas de Viena en estado de que por ella puedan circular los trenes.

Los empleados contestaron que procurarán se reanude hoy el servicio. La Administración del ferrocarril de Varsovia a Petersburgo, ha hecho saber por medio de circulares que está descargado todo peligro acerca de la marcha de los trenes, ya que los edificios y agujas se encuentran guardados por tropa.

Paris 27.

Escritores libertados.

Dicen desde Moscú que todos los literatos que se hallaban presos han sido puestos en libertad, exceptuando a Andreff.

Las reformas.

Los telegramas que se reciben de San Petersburgo sobre la decisión tomada en el primer Consejo de ministros celebrado ayer en Tsarkoie-Selo traen noticias contradictorias.

Según unos, es probable que se adopte la Constitución inmediatamente y se convoquen los Zemskobors.

Otros, por el contrario, afirman que todo se ha aplazado, por la repugnancia que el Czar experimenta hacia esas reformas, añadiéndose que necesitan una larga preparación para ser implantadas, especialmente la que respecta a la organización del cuerpo electoral.

Según se deduce, persiste la indecisión y la incertidumbre, en espera de lo que resuelva el Gobierno.

Cuarenta mil huelguistas.

En San Petersburgo la situación es la misma, pues aunque en apariencia la ciudad está tranquila, la excitación persiste. Hay 40.000 huelguistas, y la miseria aumenta pavorosamente.

Anoche se renovaron las colisiones entre la policía y los obreros, principalmente en las proximidades de la Puerta Narva, donde hubo varios encuentros.

Los estudiantes.

Numerosos estudiantes han impedido hoy en la Universidad que se reuniesen 150 compañeros suyos, que iban con intención de pedir la reapertura del curso, originándose colisiones entre ambos bandos.

Dimisión de Boulguine.

Persiste el rumor de que Boulguine, ministro del Interior, ha presentado la dimisión. Probablemente será reemplazado por Trepoif.

Las policías siguen amenazando declararse en huelga.

Los obreros de Siberia.

Según comunican desde Siberia, los obreros del ferrocarril Transbaikaliano se han declarado en huelga pidiendo que cese la guerra.

Ante el temor de que intenten destruir los edificios e inutilizar las locomotoras, se han pedido tropas.

En la Universidad.

La sala de fiestas de la Universidad de San Petersburgo continúa cerrada y en el mismo estado en que la dejaron los estudiantes después de su tumultuosa sesión del 22 de este mes.

Una Comisión de funcionarios judiciales y de la policía indaga los incidentes de dicha reunión; pues, como se recordará, en ella el retrato del Czar fué destruido a cuchilladas.

Más huelguistas.

Dicen de Moscú que los empleados de Correos y Telégrafos, incluso los postillones, piden la mejora de sus condiciones.

de trabajo, y en caso de no otorgárseles lo que solicitan, amenazan declararse en huelga.

Las policías insisten en su petición de aumento de salario. Ochocientos obreros de los talleres del ferrocarril del Suroeste se han declarado en huelga.

Esperase que pronto se reanudaré la circulación de la línea de Viena.

Noticias graves.

Según comunican desde Constantinopla, las noticias de Batoum son gravísimas. La insurrección es general.

El prefecto de policía, un oficial de co-sacos y varios ricos negociantes han perecido asesinados en los últimos disturbios.

En Tiflis se reprodujeron el viernes los desórdenes con carácter amenazador.

Otras noticias de Batoum dicen que los tumultos volvieron a comenzar el jueves. Se calcula que en Batoum ha habido desde los comienzos de la revolución dos mil muertos y varios millares de heridos.

Las calles están cubiertas de cadáveres, temiéndose que la situación del Cáucaso se agrave aún más de lo que está.

Noticia confirmada.

Paris 27. Telegramas de San Petersburgo confirman que el Gobierno ruso con objeto de regularizar el servicio de comunicaciones, ha resuelto que los empleados de los ferrocarriles sean tratados como militares en tiempo de guerra.

Todas las líneas férreas de la Rusia europea han sido declaradas en estado de sitio.

Situación que se agrava.

Paris 27. Los telegramas que se reciben de San Petersburgo dan cuenta de que la situación de las provincias del Imperio se agrava cada vez más.

En Varsovia comienzan a sentirse los efectos del hambre. En Batoum, el pánico es terrible. Las tropas ocupan todos los sitios estratégicos de los barrios obreros.

En Baku, las personalidades más salientes del comercio y de la banca han enviado un mensaje a Witte, pidiéndole, en vista de la inminente ruina de la región, la adopción de medidas urgentes que garanticen la seguridad de las personas y de las haciendas.

Blasco.

LA DOCTRINA DE MONROE

Los yanquis en Santo Domingo

Paris 27. Según cablegramas recibidos de Washington, el ministro de los Estados Unidos en Santo Domingo ha telegrafado a su Gobierno haber fracasado una tentativa hecha para asesinar al Presidente de dicha República, Morales.

Este fué atacado por varios individuos, que no pudieron asesinarle a causa de la intervención de la guardia presidencial. Cinco de ellos fueron presos, habiendo huido los demás.

Se cree que el atentado era el comienzo de un movimiento revolucionario, encaminado a impedir se ponga en vigor el acuerdo de Morales, de entregar a los Estados Unidos la administración de las aduanas de Santo Domingo.

El Gobierno yanqui enviará al crucero Newark, con encargo de ayudar a las autoridades dominicanas, si fuese necesaria su intervención, para hacer cumplir el acuerdo.

Blasco.

DE MARRUECOS

Paris 27. Se reciben noticias de Sala Marnia, comunicando que Abdel-Meleck, descendiente del famoso jefe argelino Abdel-Kader, que vino de Siria hace dos años para ayudar al pretendiente, en cuyo campo gozaba de gran popularidad, se ha sometido al Sultán recientemente.

El subteniente marroquí, Sedira, enviado desde Tanger a Udja, para dirigir la artillería de la Mahalla del Sultán, desembarcó ayer en Nemours.

Blasco.

NUEVOS OBISPOS

ENTRADA SOLEMNE

Segovia 26. Hoy ha hecho su entrada solemne en esta ciudad el nuevo obispo, D. Julián Miranda. Anoche permaneció en el Colegio de Reverendos Padres Misioneros, en las afueras de la capital.

A las once de esta mañana llegó a la Plaza Mayor, acompañado de comisiones del cabildo y el Ayuntamiento. En el atrio de la iglesia de San Miguel se dirigió a la catedral seguido de numerosísimo público.

A la puerta de la basílica juró los estatutos de esta iglesia, y adelantando hasta el altar mayor bendijo solemnemente al pueblo. Subió luego al púlpito, dirigiendo a los fieles una sentida y elocuente plática.

La población se vistió de gala para recibir al nuevo prelado. En el trayecto que recorrió hasta llegar a la catedral se levantaban arcos con dedicaciones, y los balcones de todas las casas ostentaban colgaduras.

La muchedumbre se arrojaba al paso del obispo para recibir su bendición y le saludaba con muestras de cariño. D. Julián Miranda ha ejercido en esta catedral los cargos de magistral y dean, y es de todos muy querido y respetado.

Para solemnizar su exaltación a la mitra dió ayer tres pesetas a cuantos pobres se presentaron a solicitar limosna.

Astorga 26. A las tres y media de esta tarde ha llegado un especial, el nuevo obispo de esta diócesis.

Las autoridades y el pueblo en masa habían salido a recibirle. El trayecto de la estación del ferrocarril a la catedral lo recorrió en medio de una ovación delirante.

La música alegraba la marcha y se disparaban cohetes. El pueblo espera mucho de las notables condiciones del nuevo prelado.

EL CORRESPONSAL

GRAN MUNDO

El viernes los señores de Bermúdez de Castro reunieron por la noche en su elegante hotel de la calle de Lista a buena parte de sus relaciones.

Poco tiempo hace que describimos las acertadas reformas que se han llevado a cabo en aquella morada, donde acude siempre con marcada predilección la sociedad aristocrática de Madrid.

Aunque el hotel es de amplias dimensiones y es muy fácil circular en él, sus amables dueños cuentan con tan numerosas amistades, que no pueden invitarlas más que por series. Unicamente en las verbenas que suelen celebrarse durante la primavera pueden extender sus convites, pues como la fiesta se verifica en el lindero jardín que rodea la casa, se dispone de más sitio; así es que la fiesta de anoche tenía carácter de intimidad.

Participaba el elemento joven y eran preciosa las muchachas que llenaban el salón de baile, entre quienes recordamos a las señoritas de Collantes, Comyn, Suelves y Goyechea, Frigola y Muzuro, Aisa, Andes, Osmá, Méndez Vigo, Liniers, Quiroga, Belchite, Alcalá Galiano y Osmá, G. Castellón y Entrala, Rendueles, Armada y de los Ríos, Escrivá y Romani, Mecucos, Atarfe, Pidal, Fontao, Caballero y Echague, Marín y de Irujo, Bellechasse y Campión.

Formaban un grupo elegantísimo las bellas señoras de Castro Casaleiz, González Beltrán y madame Le Motheux.

En otro grupo veíase a la marquesa de la Laguna, luciendo algunas de sus hermosas joyas; su amiga, la ilustre escritora doña Emilia Pardo Bazán, que vestía un elegante traje pailet, y la marquesa de Argüelles, muy elegante, que realizaba su belleza con ricas joyas.

También estaban las duquesas del Infantado, Sotomayor, Noblejas, viuda del mismo título y Montemar.

Marquesas de Tamarit, Santa Cristina, Guardia, Tenorio, San Felices, Atarfe, Casa Pavón, San Miguel de Hjar, Orobinio, Casa Valdes, viuda de Somoancho y Vadillo. Condesas de Albyz, Almodóvar, Peñalver, Agüera, Liniers, Chacón, Esteban Collantes, San Roman y Vistalorida.

Vizcondesa del Castillo de Genoves. Baronas del Castillo de Chirel y de la Torre.

Señoras y señoritas de Osmá, Aguilár, Mesa de la Cerda, Pidal, Domínguez, Marchesi y Ribágo.

El sexo fuerte tenía también brillante representación, figurando en él muchos diplomáticos y hombres políticos.

Al despedirse de los amables dueños de la casa, que hicieron los honores con su acostumbrada cortesía, todos expresaban su agradecimiento y su deseo de que se repita en breve reunión tan agradable como esta.

Ayer, como viernes, estuvo muy concurrido por la tarde el lindo hotel de las señoritas de Ramos-Power.

Recordamos haber visto a la duquesa de Almenara Alta, la bella marquesa de Valdeiglesias, las de Bogaraya, Vadillo, Salas y Berna; condesas de Puenrubia, Benomar y viuda del mismo título, y Casa-Valencia.

Señoras y señoritas de Díaz Martín, Santa Gil Delgado, Coello, Alcalá Galiano y Osmá, G. Castellón y Entrala.

El jueves reunieron a su mesa, el segundo secretario de la Embajada de Inglaterra y la bella mistress Young, a la eximia autora doña Emilia Pardo Bazán, el representante de Inglaterra, de los Estados Unidos y mistress Hardy.

Lady Nicolson no pudo asistir por encontrarse indisputada, así como la condesa de Pinar Hermoso, que también había sido invitada.

En breve saldrá de Madrid, para desempeñar más alto cargo, el distinguido encargado de Negocios de Austria, conde Wisniewski, que cuenta con tantas simpatías en la alta sociedad madrileña.

Ha dado a luz, con toda felicidad, un niño la Agneta de nuestro querido compañero D. Agustín Batoum y Macpherson. Felicitamos a nuestra enhorabuena.

Al Sr. D. Alfredo Lafuze y Obineta, le ha sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica.

Madridizy.

DE CASTELLÓN

Inauguración de un paseo.

Castellón 26. Tomando parte los niños de todas las escuelas públicas, autoridades locales, Ayuntamiento, clero, elemento militar y nutridas representaciones de todas las clases sociales, a las tres de la tarde se celebró la inauguración del camino de Paso al Ermitorio de la Virgen de Leiden, patrona de esta capital.

Para solemnizar la inauguración se ha celebrado la Fiesta del Arbol, plantándose 560 acacias en las cunetas del camino. Estos árboles, como la construcción de todo el paseo, se deben a los devotos de la Virgen, los cuales han contribuido con materiales y trabajo personal.

La vía férrea de 1.400 metros de longitud y 16 metros de anchura, divide la carretera central y dos antenas laterales. Atraviesa las mejores tierras del término.

Aprovechando la fiesta y lo espléndido del día, muchas familias han ido a comer al campo, en los alrededores del Ermitorio.

PÉREZ

DE ESGRIMA

Decididamente la afición a la esgrima va siendo en España cada día mayor, pese a los eternos pesimistas, y buena prueba de ello la tenemos en que son ya muchos los esgrimidores extranjeros que han visitado nuestro país y que muy a menudo recibimos la visita de otros nuevos, deseosos de conocer a nuestros maestros y aficionados. El barón Lancia di Brolo se encuentra en Madrid desde el martes y ha estado en todas las sesiones de la Academia de Nápoles, que frecuentaba únicamente por afición, pero llegar tiempos adversos para su padre, que era agente de cambio, y se vio precisado a echar mano de su arte para vivir honradamente.

Fué maestro del regimiento de Caballería, núm. 22, y en aquella época (1900) conoció al ilustre Aguilas Greco, que ha sido, y es actualmente, su más íntimo amigo y su perfeccionador hasta el punto que Lancia di Brolo es hoy una especie de alter ego del maestro Greco, en lo que respecta a la elegancia, corrección y esgrima verdaderamente artística.

En el torneo nacional de Ancona (1900) salió vencedor Lancia di Brolo, después de haber luchado con 22 maestros, y por haberse originado algunas discusiones con Carlo Pessina (que vimos hace años en Madrid), se vió obligado a aceptar un mach con dicho esgrimidor.

La parte no llegó a terminarse, deganando primero en áspero asalto y luego en cuestión personal; pero el duelo se evitó por medio de honrosísima acta.

Llamado por Greco salió el maestro Lancia para Buenos Aires, donde no le regatearon los aplausos los tiradores argentinos desde su llegada.

Ha sido vencedor de un sinnúmero de combates entre maestros, y fué el clasificado con el núm. 1 a florete, en el torneo que organizó el gran Pini.

Tiraron entonces todos los discípulos de este maestro, y entró ellos Juan Bai, considerado hasta entonces como el más fuerte de los esgrimidores argentinos formados por Pini.

El año 1903 llegó a Buenos Aires el famoso maestro italiano Sartori, y al poco tiempo se organizó un mach con punta de arroyo entre dicho señor y Lancia di Brolo. El asalto fué poco menos que un duelo, y Sartori resultó vencido por un golpe. Hubo discusiones y se cambiaron frases desagradables entre ambos tiradores, tanto que se concertó entre los dos un lance a espada en condiciones gravísimas. Después de cinco asaltos quedó herido el maestro Lancia en el brazo derecho, y fué tan seria la herida que los médicos tuvieron que operarle, quedando después cerca de un año sin poder trabajar.

Tuvo después otro duelo con el maestro Bedonni, hiriendo a éste en la cabeza. Un rasgo que demuestra la caballerosidad de Lancia.

A quedar herido por Sartori se echó en sus brazos, exclamando: «Sartori, eres un bravo, y quiero ser tu amigo más querido». Desde entonces se tratan como hermanos.

Las condiciones leoninas del mach con Kirschoffer son bastante conocidas para dar de que Lancia di Brolo ha quedado mucho mejor de lo que han dicho los periódicos franceses. Basta con decir que el famoso esgrimidor Thomegoux levantó su voz en contra del proceder del Jurado, y escribió después una carta a Lancia diciéndole que lo habían tratado muy mal. Thomegoux no conoció al maestro italiano más que de nombre.

La Sociedad de Esgrima se ocupa activamente de organizar un asalto público en honor y a beneficio de tan simpático y brillante tirador, y mientras tanto, el Sr. Lancia ha visitado a todas las salas de Madrid, tirando con los maestros Roque, Arandilla, Lanchó, Pepito Carbonell y Laustolot, y con todos los aficionados que han querido medirse con él.

Los asaltos han resultado brillantísimos, y han sido presenciados por gran número de aficionados que concurren a las salas de los maestros Roque, Carbonell y Sanz.

Esperamos que el asalto que organiza la Sociedad de Esgrima tendrá el esplendor que caracteriza a las fiestas de esta Sociedad, y entretanto damos nuestra bienvenida al caballero maestro Lancia di Brolo.

TERRIBLE INCENDIO

MADRE ABRASADA

Avila 26.

A las tres de esta madrugada se declaró un violento incendio en la casa núm. 39 de la calle de Comercio.

El edificio quedó reducido a cenizas. La casa estaba habitada por una familia numerosa.

Los niños fueron salvados sacándoles por bohardillas y balcones. Percibió la madre, mujer de cuarenta y tres años.

El incendio se supone producido por la inflamación de una lámpara de la tienda establecida en la planta baja.

FELASCO

INTERVIUS ARTISTICAS

PAOLI

El éxito alcanzado por el gran tenor español que ha cantado Otello como pocos artistas lo han hecho en el teatro Real, hace de Antonio Paoli una figura artística interesante.

Desde que llegó a Madrid, quince días antes de cantar, para aclimatarse, estoy procurando reunir los datos para esta interviu; varias veces he hablado con Paoli, y hasta hoy no he podido coordinar la interviu, porque la fogosa imaginación del tenor y su conversación pintoresca me apartaban siempre del orden de sus relatos.

—Mire usted—me dijo Paoli un día,—yo estudié en el Escorial, y allí me dijeron que tenía buena voz, me hacían cantar en la capilla y me aconsejaron que pidiese una pensión al Palacio.

—Conseguí la pensión, que la Reina y la Infanta Isabel me concedieron, y me fui a Italia. A los seis meses terminó la pensión, y me vi allí sólo, sin quererme sujetar a ningún maestro ni doblegarme a ningún agente. Dando algunos conciertos, pude ganar malamente para comer. Rodé por ahí y vine a parar a Barcelona... y allí estuve de secretario de un señor que me daba la comida... Un día me molestó, yo me despedí, y vagué dos días por las calles de Barcelona, sin comer, durmiendo en el muelle entre fardos.

Allí, en el muelle, pensé en mi voz; yo tenía el presentimiento de que mi voz valía y podría proporcionarme éxitos y dinero; pero... ¿cómo aprender?... ¿Cómo ir a Italia?... Era necesario ganar dinero, trabajar... Ante mí se mecía un barco de vela, lo miré y fui a él... Aquel día quedé contratado, como cargador en el pailebot L'Eden, de 1.800 toneladas, con 60 pesetas de sueldo al mes.

Fué feliz, aquella noche compré una localidad en el Liceo y escuché Guillermo Tell. Aquella noche estallaron las famosas bombas; murieron muchas personas; yo, que era un desgraciado que ni tenía donde caerse muerto, no sufrí ni un leve rasguño. Entonces me hubiera dado lo mismo morir.

Zarpó L'Eden y comencé una vida horrible, la vida de mar a bordo de un buque de vela con la categoría de cargador... ¡Figúrese usted!...

Yo tenía, sin embargo, mucha fe en el porvenir; quería llegar y no sabía cómo. En Livorno, antes de embarcar, compré un Crucifijo de níquel que me costó una lira cincuenta; desde entonces no se separa de mí y es un amuleto que aprecio muchísimo, es mi mejor alhaja.

En dos años de mar comprendí usted las penalidades que sufrí; recorri medio mundo; siempre trabajando en ejercicios de fuerza. A los dos años desembarqué en Genova con 1.800 liras que había ahorrado.

Me consideré completamente feliz y en una casa de huéspedes donde pagaba 15 lire mensuales, alquilé un piano y quise aprender yo solo; el primer día que me senté al piano intenté cantar, y... las lágrimas se me saltaron. ¡No me salía la voz!... Sin duda, el mar y la lucha me habían dejado afónico. No desmayé, insistí; y a los pocos días de ejercicio me oí cantar.

Rodé por los teatros de último orden en los que fui ganando para vivir y evitando siempre caer en manos de los explotadores artísticos.

Mi carácter independiente y bohemio me impedían sujetarme a método alguno; lo que sabía lo aprendí yo solo, nadie me lo enseñó.

En un viaje que hice a Toulouse me conocí y escuché mi voz, Gaillour, el director de la Opera de París y me hizo una proposición ventajosísima para que yo aprendiese, bajo su dirección.

Fué a París, tomé de Gaillard algunas lecciones, canté en la Opera de París y me marché a Italia. ¡Ni con Gaillard podía yo aprender!...

Entonces comencé a cantar en Venecia, Milán, Bolonia, Roma, Nápoles, y mi voz se vigorizó. Las Empresas comenzaron a disputarse. De allí fui a Viena, Graz, Trieste, Londres y Berlín.

Y cuando mi reputación quedó consolidada, Mascagni me contrató para su famosa excursión por los Estados Unidos. Recorri América del Norte y del Sur de triunfo en triunfo y volví a Europa.

Entonces compré una finca cerca de Milán, en Porto Ceresio, al lado del pintoresco lago de Lugano.

Mi finca está cerca de la de Tamagno y constituyé mi ideal; allí pienso vivir cuando me retire, que será pronto.

—Mire usted—me dijo otro día—yo interpeto las obras según mi intuición artística; no copio a nadie, yo pienso y estudio cómo debe ser el personaje que he de representar, y así lo hago; tengo una conciencia artística tan estrecha, que alguna vez me ha perjudicado.

Una vez en Trieste, cantaba Hugonotes, y al hacer la cadencia que está escrita en el racconto, me protestó el público; yo, entonces, me adelanté a la batería y dije: «Si ustedes protestan porque está mal cantado, bien; pero si no, les diré que Meyerbeer ha escrito la cadencia que ustedes han oído.»

Se me hizo una ovación y tuve que repetir el racconto; a los tenores que me siguieron les fué necesario aprender la cadencia que ninguno cantaba.

Mi gran entusiasmo era cuando pensaba venir a Madrid; deseaba yo cantar en el mismo escenario que yo oí cantar a Gaysarr y Masini, cuando yo era estudiante y desde el paraíso asistía a las luchas de garyrristas y masinistas; por eso cuando fui contratado tuve una gran alegría.

Para aclimatarme, vine a Madrid con

—Bien. Mientras vosotros paseáis, yo me ocuparé de la comida—repuso Nicolás;—entretanto, ven, querida Blanquita; es preciso que visites la casa de tu hermano.

Se había levantado y se disponía a entrar en el inmueble, que daba sobre la avenida de Saint-Ouen.

Diestramente Gustavo se aproximó a su padre, y con rapidez le dijo por lo bajo:

—Estad ojo alerta. Se trata de atacaros. Nicolás, asombrado, miró a su hijo.

—¡Oh! pero...—se dijo, y esto le encantó,—Gustavo es más listo de lo que yo me figuraba. ¡Vaya un descubrimiento! Y él ve claro. Ocul-taba, pues, su juego... ¡Ah! ¡golpín!

La advertencia que Gustavo había creído deber hacerle le había vuelto al cuidado de la situación.

Tenía razón el muchacho. Se trataba de no dejarse liar por la Blanquita.

—Estad tranquilo—dijo Nicolás por lo bajo.—Estad tranquilo. Y en alta voz, añadió:

—Ven, Blanca, ven. Y con la joven recorrió sucesivamente la tienda, la cocina, la sala de baile.

Había de las mejoras que había aportado a su instalación, y de las que contaba realizar todavía cuando estuviese dispuesto a traspasar su establecimiento a Gustavo, casado al fin con Harminia.

Quería tirar una pared del patio para ensanchar la sala de baile, instalar un tablado para los músicos y construir una galería alrededor de la sala para colocar mesas para uso de los clientes.

—Pasa adelante; te sigo.

Un momento después, Nicolás y su hermana se encontraron en el alojamiento del tabernero.

Fauverot, muy galantemente, hizo a Blanca los honores de su casa.

—¡Caramba!—dijo—debes encontrar esto algo descuidado. ¿Qué quieres? Aquí no hay ninguna mujer. ¡Ah! la presencia de una mujer en una casa, es el todo. Por eso es por lo que quiero que Gustavo se case. Hay momentos en que me molestó vivir en semejante desorden. Pero ¡qué quieres! no tengo valor de arreglarlo. No entra en mis aficiones. Y además, que a la larga se hace. ¡Ah! no pasaba de este modo en tiempos de mi pobre difunta. Cuando ella vivía, todo estaba cuidado en nuestra casa. No se veía un átomo de polvo sobre los muebles y cada cosa estaba en su sitio. En una casa es preciso una mujer no me cansaré de repetirlo.

—Hablado de este modo, desembarazó el sillón de todos los objetos que lo ocupaban. Era preciso poder ofrecer un asiento a Blanca.

—¡Sentate, hija mía!—No esperaba ver a mi hermana instalada en mi casa esta tarde... No vuelvo de mi asombro; palabra de honor.

Después mostró a La Dama Rubia ciertos muebles que se encontraban en la habitación.

—Supongo que los reconocerás—le dijo.—Muebles de familia. Eran de nuestra casa. Esta cómoda y este secreter han pertenecido a nuestros padres.

Blanca se dijo que el fin había llegado el momento de hablar de negocios.

—Puesto que estamos solos—exclamó,—aprovechemos el tiempo para hablar un poco. ¿Qué te parece?

—Hablémos—replicó Fauverot.—Aquí nadie nos molestará.

—Por esto me has traído!

—No por cierto. Te juró que al traer aquí no tenía ninguna idea interesada.

—Pero no te molestará, sin embargo, que continuemos la conversación de esta mañana?

—¡Dios mío! No corre ninguna prisa. Se reanudaré la conversación cuando tú quieras. Estoy tan contento de verte en nuestra casa, que no pienso en otra cosa.

quince días de anticipación, y tuve la desgracia de caer enfermo antes de debutar; no obstante, tupe un gran éxito en la noche de mi debut, y... aquella noche se decidió francamente mi enfermedad.

La segunda noche del Otello, cuando vinieron los amigos a felicitarme, yo les dije que el éxito era del doctor, porque a mí me parecía imposible que pudiera cantar, estando como estaba.

Desde entonces estoy en cama, y de la cama me he levantado para ir al teatro; la desgracia de Mariacher puso en un conflicto a la Empresa del Real, y yo, aun en contra de la voluntad del médico, he cantado; pero no he debido cantar, porque yo no he cantado en Madrid en el pleno dominio de mis facultades; por eso, cuando me felicitan estas noches, me apeno, porque yo me oigo y sé que puedo cantar más y mejor.

Estoy triste; desearía que el público de Madrid me hubiera oído como yo sé cantar, y no enfermo; pero este clima madrileño me ha hecho estar malo por primera vez en mi vida artística.

Yo, que he luchado con las olas y los temporales...

Al decir esto, Paoli se entristeció y apretaba con sus puños vigorosos los hierros de la cacerola de su cama.

Sobre la mesilla de noche brillaba el crucifijo de níquel que compró en Livorno por una lira cincuenta, antes de embarcarse en L'Eden.

A. Fernández-Arias.

LOS ESTRENOS

"Carambolas de amor,"

Ayer, por la tarde, fue Pascua en el teatro de la Princesa. Quiero decir que se estrenó un vaudeville del género que llamamos gordo. No sería, por lo tanto, lógico hilar delgado.

¿Qué decir de Carambolas de amor? Si, como todo permite esperar, la obra no vuelve hoy a figurar en el cartel, va bien despachada con decir que no ha sido del agrado del público.

Si la obra vuelve al cartel, bueno será añadir, para no pasar por persona de muy mal gusto, que esta vez ha sucedido lo contrario que con Otello.

Antes los arregladores estuvieron bien y Thuillier, medianillo. Ahora Thuillier estuvo muy afortunado—como buen galán de comedia—no lo hizo mal la señora Ferri, y Ricardo Manso puso toda su buena voluntad; pero los arregladores destrozaron, sin duda, la comedia, pues el diálogo es de una languidez y de una falta de gracia, que son muy de extrañar en escritores como los Sres. Mario y Santovál.

El público protestó la obra; pero hizo un alarde de benevolencia y de paciencia verdaderamente admirable.

O.

LA COMPAÑIA DEL NORTE

Una excursión a Medina.

El director de la Compañía del Norte, M. Bachy, que en el corto espacio de tiempo que lleva al frente de tan importante Empresa ha demostrado ser hombre de felices iniciativas y amplio espíritu moderno, dirigió el sábado galante invitación a varios altos funcionarios de la Compañía, de la División de ferrocarriles y periodistas, para que asistiesen a la inauguración de un nuevo coche salón de la Compañía Internacional de Vagones-Lits.

Todos ellos, deferentes a tan cortés invitación, acudieron ayer a la estación del Norte, y a las nueve de la mañana los invitados salían de Madrid en tren especial, al cual se agregó el coche que se inauguraba.

Los expedicionarios eran: M. Paul Bouché, inspector general de la Compañía de Vagones-Lits; conde de San Simón, director de Obras Públicas; Basalona, ingeniero jefe de la primera división; Catinet, ingeniero jefe de la quinta; Manera, jefe de Negociado; Cocagne, administrador de los Ferrocarriles Andaluces; Loey, director de M. C. A.; Bachy, director del Norte; Boix, director adjunto; Sanz, subdirector; Gerard, jefe de la explotación; Saavedra, jefe del movimiento; Panneau, ingeniero jefe; Ortega, jefe de la Dirección; Grasse, ingeniero; Casas, inspector principal; Marchimbarena, ingeniero de la División de Vagones-Lits; Viesca; Rapin, inspector del material; Maycas, administrador de la Compañía; Barber, secretario del director de Obras Públicas; Ricardo González, del Negociado de ferrocarriles y antiguo periodista, y los representantes de la Prensa, Sres. Ortega Muñilla, de El Imparcial; Francisco Rodríguez, de El Heraldillo; Palomero, de El Libertador; Torres, de La Epoca; Rovira, de España; Blanco Corra, de Diario Universal; Arias, de El País; Campaña, de Nuevo Mundo; Carrasco, de Blanco y Negro; Blanco-Belmonte, de La Ilustración Española y Americana; Bona, de La Gaceta de los Caminos de Hierro; Casanova, de La Gaceta de Ferrocarriles y Navegación, y Bonnat, de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Al tomar posesión las personas citadas del coche, cuya inauguración se festejaba, los elogios para el mismo fueron inmensos. Realmente el nuevo material que la Compañía de coches camas ha construido en sus talleres de Saint Denis (París) los merece.

Tiene el vehículo 22 metros de largo, y se halla dividido en seis departamentos, cinco de ellos, amueblados con cómodos divanes y sillas, y uno pequeño, preciosos y con capacidad para dos personas; el otro es un amplio salón fumador, sobrio, pero elegantemente amueblado.

Todo el coche está adornado con maderas de caoba, pinturas y cuantas comodidades pueden ser deseadas; la calefacción y alumbrado eléctrico son, no solamente suficientes, sino hasta excesivos, haciendo todo ello que las incomodidades de un viaje desaparecen.

Este coche será enganchado a los rápidos que circulan entre Madrid y San Sebastián y regreso, estando ya en camino otro semejante para completar el servicio cuando los citados trenes circulen diariamente, en vez de tres veces por semana, como lo hacen ahora.

En tan cómodo coche los expedicionarios hicieron un viaje delicioso.

Desde la estación de Ceceñilla, el tren corría continuamente por paisajes nevados, que prestaban una extraordinaria tonalidad blanca a todo cuanto la vista alcanzaba.

El Guadarrama aparecía ante los expedicionarios grandioso, con toda la hermosura que la naturaleza presta a sus obras, y así como ver tan bello panorama los viajeros mostraban absoluta seguridad en su viaje.

El tren, con absoluta seguridad y precisión en su marcha, haciendo honor a las acertadas disposiciones del inteligente e ilustrado jefe del movimiento, D. Ricardo Saavedra, llegó a Medina, término marcado, a la hora exacta.

Como el tiempo que había de permanecer en Medina era escasamente una hora y existía en aquella inmensidad el histórico castillo de la Mota, hacia el se dirigieron los expedicionarios, haciendo notar que querían haber llegado un personaje oficial, como el director de Obras Públicas, las autoridades de Medina no tuvieron a bien re-

sentarse. Preciso es reconocer que tampoco hicieron falta.

En el trayecto de Segovia a Medina, a los viajeros se les sirvió un exquisito almuerzo, al que se le hicieron los debidos honores.

El castillo de la Mota es una maravilla histórica, que recuerda los tiempos del más puro feudalismo.

Bien conocido es de los amantes de los monumentos para describirlo en una mera nota informativa. De su belleza gozaron los expedicionarios, y los que no le conocían, tuvieron una cosa más que agradecer a M. Bachy, que les proporcionó la ocasión de verlo.

La visita, realizada a las cuatro de la tarde, fué tan feliz como la ida, y al descender del tren los expedicionarios en la estación de Madrid, profusión de frases llegaron hasta el director y alto personal del Norte, cuya galantería no tuvo límites durante el viaje.

Y terminó una expedición en que M. Bachy ha demostrado que a sus excelentes dotes de ilustración une las del perfecto caballero que sabe hacer bien las cosas.

ALFONSO XIII A FRANCIA

Grandes maniobras.

París 27. Según informes que me merecen entero crédito S. M. el Rey Don Alfonso XIII saldrá de Madrid el día 26 de mayo próximo.

Permanecerá en Francia, según la indicada versión, siete días.

No está aún definitivamente acordado el programa de los festejos que se han de celebrar en su honor, pero sábase no obstante que uno de los números principales consistirá en unas maniobras de sitio que seguramente han de resultar muy vistosas.

Estas maniobras serán extraordinarias, y sólo en honor del egregio huésped, porque en Francia nunca se han hecho durante el mes de mayo.

Se verificarán en Chalons-Sur-Marne, tomando parte en ellas considerables fuerzas de infantería y artillería.

El Gobierno francés tiene el propósito de que estas maniobras resulten un magnífico espectáculo militar.

Blasco.

DESDE ORIHUELA

Orihuela 26. Presos fugados.

La benemérita ha detenido en el sitio denominado Los Tres Puentes, término municipal de Orihuela, a tres de los cuatro presos que el viernes último se fugaron de la Cárcel de Murcia.

A la detención ayudaron eficazmente los vecinos.

La Guardia Civil condujo a los detenidos al Cuartel de la Santomera, a cuyo puesto pertenecen los autores de la detención; pero los presos se fugaron nuevamente, no habiendo sido capturados hasta el presente.

De nuevo ha salido la benemérita de Santomera, en combinación con la de Orihuela, a perseguir a los fugados.

Alumbrado eléctrico.

A primeros de marzo se inaugurará el nuevo alumbrado eléctrico, propiedad del rico hacendado D. Pio Vándosell.

Anoche se hicieron las primeras pruebas con éxito excelente.

El vecindario aplaude esta empresa, por la mejor calidad de la luz que proporciona, y la baratura de precios.

La Compañía Soler.

Ha empezado a actuar en este teatro la Compañía de zarzuela grande que dirige D. Miguel Soler.

Las representaciones se ven muy concurridas, y el público aplaude a los artistas.

SARABIA

DE BILBAO

Carlistas y bizcarras.

Bilbao 26. Aunque el gobernador civil prohibió la celebración en el pueblo de Durango de mítines carlistas y bizcarras, gran número de éstos se congregaron esta tarde en el mencionado pueblo.

Los carlistas colocaron letreros, en los que se leía: ¡Viva España! Los bizcarras gritaban: ¡Viva Alfonso XIII!

Parejas de la Guardia Civil patrullaron toda la tarde para evitar que se alterase el orden.

El Centenario del «Quijote».

Han quedado constituidas las Comisiones encargadas de organizar los festejos para conmemorar el Centenario del «Quijote».

de la concurrencia, explicando lo que significaba la fiesta del árbol, las inmensas ventajitas que obtendría España con el fomento del arbolado, la predilección que le consagraban SS. MM. el Rey y la Reina y lo mucho que se prometía hacer el Gobierno.

El acto terminó con vivas entusiastas al ministro y a los Reyes, y como el panorama que se presentaba a los concurrentes era hermosísimo, la tarde buena y la ceremonia con un orden y dirección admirable, dejó seguramente gratos recuerdos en cuantas personas tuvieron la satisfacción de asistir a la fiesta.

ACTA DE ARREGLO

Los patronos y los obreros canteros.

La Comisión patronal que suscribe, en unión de otras dos de maestros canteros y obreros del mismo oficio, y en presencia de D. Bernardo Marín, como delegado del señor gobernador, acuerdan firmar y firman las siguientes bases:

1.º Se concederán todos y piezas gordas de labra, que son: picas, martillinas y trinchantes, y se excluyen porillos y hierros que van de cuenta y riesgo de los obreros.

2.º Serán recibidos en los talleres todos los obreros, sin excepción alguna, incluyendo en este acuerdo el taller de D. Manuel Sánchez.

3.º Se aumentará de jornal, a los oficiales, como compensación de la herramienta, 50 céntimos, y 25 a los peones, como igualmente 25 a los herreros.

4.º Trabajarán seis días a la semana en los talleres, siempre que el maestro tenga trabajo, exceptuando aquellas obras en que la autoridad, dueños o arquitectos ordenen que se guarden las fiestas.

5.º Las horas de trabajo durante los meses de noviembre a febrero inclusive, serán doce a doce y de marzo a junio, de ocho a doce y de dos a seis, y los cuatro meses de verano de siete a doce y de tres a seis. La jornada es de ocho horas, entendiéndose que para estos últimos meses el que no entre al trabajo a las siete de la mañana, entrará a las nueve o a las once de la misma, para completar los tres cuartos de día o la media jornada.

6.º En todas las obras se regirán las costumbres hoy establecidas en las mismas, teniendo en cuenta que son ocho horas de jornada.

7.º Que las Comisiones de obreros serán reconocidas en cuantas representaciones ostentaren.

8.º Y última. Se hará un contrato de trabajo cuya duración será de dos años, y a más de estas bases se acordarán entre maestros y obreros canteros las que no se detallan en estas bases.

Los elementos de trabajo que se comprometen a entregar los maestros en la cláusula 1.ª lo cumplirán en el plazo de tres meses, la cual se suministrará empezando al finalizar cada mes, conforme los talleres de fragua de Madrid la vayan entregando, nombrando una Comisión inspectora de obreros, si así lo creen éstos conveniente, para que no sufra demora la construcción y entrega de la citada herramienta.

Para resolver cualquier duda que pueda ocurrir en la interpretación y cumplimiento de estas bases, acordamos por unanimidad someterse a la resolución de las Comisiones que firman las presentes bases y convenio.

Madrid, 26 de febrero de 1905.—Siguen las firmas de las Comisiones y del inspector.

El martes próximo reanudarán los obreros canteros el trabajo.

PREMIO AL HEROISMO

La Gran Cruz de Beneficencia

La Prensa de Burgos ha relatado recientemente la acción heroica realizada por un padre capuchino, prestándose a que le hicieran veintitantas cirujías para salvar de ese modo la vida de una infeliz joven que había resultado con otras tantas quemaduras.

Impostase ese sacrificio para conseguirlo, siendo necesario, además, que la persona que se mostrase dispuesta para ello gozase de una buena naturaleza.

Un padre capuchino, enterado de lo que ocurría, acudió presuroso a ponerse a la disposición del médico, y con una gran de cristiana sufrido en su piel tantas mutilaciones como fueron precisas.

Una vez que realizó dicho acto, que puede calificarse de verdaderamente heroico, desapareció de la casa en que se le practicó la operación y fueron inútiles cuantos requerimientos se le hicieron para conocer su nombre.

Rebela la vanidad y considerábase, sin duda, satisfecho con su obra.

En Burgos fué ésta bien pronto del dominio público, y no podía por menos que ser juzgada en los términos más favorables por cuantas personas la conocieron, cualquiera que fueran sus ideas.

El Gobierno ha querido que acción tan nobilísima no quede sin premio, y al efecto telegrafió al gobernador pidiéndole noticias y sobre todo que averiguase el nombre del capuchino.

Ha sido preciso personarse en el convento en que la Comunidad residía para poderlo averiguar.

Llámaselo dicho capuchino Pedro Mateo Manresa.

El ministro de la Gobernación manifestaba anoche que ante un acto como el realizado por el referido capuchino el Estado no podía permanecer impasible, y que él había mandado se iniciase el oportuno expediente para concederle la gran cruz de Beneficencia.

Recordaba que en un caso análogo un fanático de la ciencia se había prestado en París a que le practicasen una operación idéntica, pero con todo su fanatismo no resistió más que dos cirujías, faltándole el valor necesario para que se le hicieran más.

Puede darse el caso de que el capuchino Manresa, que ocultando su nombre realiza su acción, se niegue a aceptar la gran cruz de Beneficencia; pero el Gobierno, procediendo como lo hace, premia un acto, y al mismo tiempo que estimula a todos, cumple con un deber.

NOTICIAS

Para dar cumplimiento a la reorganización del servicio médico de La Honradaz, Sociedad de beneficencia y Socorros mutuos de Porteros de Madrid, se abre un concurso para proveer.

Una plaza de médico homeópata, numerario; dos ídem ídem, id., supernumerarios; diez ídem ídem, id., alópatas; ídem; dos ídem, id., de toxicología ginecológica, ídem.

Sólo el café torrefacto de La Estrella (sólo éste) vierte su cafeína hasta en agua fría: el público puede hacer la prueba cuando dude de si es o no el exquisito torrefacto de La Estrella; el de los imitadores no tiene el agua fría, ni tiene aroma al siguiente día de tostado. Depósito central: Montería, 32, T. 1.555.

La Compañía de maderas, Madrid (Argumosa, 14, teléfono 689), Bilbao-Santander.

Gran Exposición de coronas y Empresa de servicios funebres de Rubio, Concepción Jerónima, 4, tienda de entresuelo. Teléf. 59. No confundir esta casa con ninguna otra.

La Prensa es noble, no sólo porque instruye, sino porque anuncia. Pidámsela gratis combinada que se remiten por correo y se entregan gratis en las oficinas de la Empresa anunciadora. Los Tiroleses, calle del Conde de Romanones, 7 y 9, entresuelos, teléfono 331, apartado de correos, 40.

Ha fallecido en Madrid el doctor en Medicina, D. Manuel Sánchez Campomanes, perteneciente a una distinguida familia asturiana y hermano del general de división del mismo apellido.

La Gaceta oficial del 25 del actual, anuncia que la Compañía Arrendataria de Tabacos celebrará su junta general ordinaria de accionistas a las dos de la tarde del día 2 del próximo abril, en el Salón de Actos del Banco de España.

La función anunciada para esta tarde en Lara y a beneficio de la parroquia de los Dolores se ha suspendido por indisposición del Sr. Paoli, y se celebrará el viernes, a las cuatro de la tarde.

El martes 28, a las siete de la tarde, dará una conferencia en el Ateneo el elocuente orador y ex fiscal del Tribunal Supremo don Eugenio Silvela acerca de Cervantes, como poeta.

El conferenciante, que ha hecho un profundo estudio respecto de las aptitudes que tenía el autor del Quijote y de las obras que produjo, se propone demostrar que Cervantes, además de ser un correcto y castizo prosista, era un gran poeta.

La conferencia promete ser muy interesante.

El baile de máscaras que desde hace años celebra en el teatro de la Comedia la Asociación de Escritores y Artistas, tuvo lugar en la madrugada de ayer, con la animación que en él suele haber.

A las dos de la madrugada era materialmente imposible dar un paso por el salón, que estaba literalmente ocupado por numerosas máscaras, que lucían elegantes y costosos disfraces.

El sexto fuerte, satisficésimos, pues había muchas y preciosas mujeres, con quienes entregarse a los placeres del baile.

En la calle del General Lacy se entretenía Eugenio Pérez Turel en disparar al aire tiros de revólver, presenciando la diversión de sus amigos suyos.

La policía detuvo al que tiraba y a los que miraban.

En esta semana han ingresado en la Caja de Ahorros del Monte de Piedad 129.339 pesetas, por 1.323 imposiciones, de las cuales corresponden a la Caja de Ahorro de la Capital e intereses 188.557 pesetas, a solicitud de 576 imponentes, 232 de ellos por saldo.

En la tarde del sábado último, el comandante de Artillería conde de Casa Canerac siguió explicando en la Escuela de Estudios Militares acerca del tema «Modernas ideas sobre la Artillería de campaña», tratando del empleo táctico de la misma y examinando los reglamentos de Alemania, Francia, Inglaterra y el japonés.

El conde de Casa Canerac fué muy aplaudido.

El martes 28 del actual, de cinco y tres cuartos a seis y tres cuartos de la tarde, el coronel de Infantería D. Modesto Navarro explicará sobre «Dirección y empleo de los fuegos en el combate y conducción de las tropas bajo el fuego enemigo».

En la noche del sábado, el primer teniente de Infantería D. Esteban Escarido dió una conferencia extraordinaria acerca de «El Ejército en la acción política», exponiendo atinadas consideraciones sobre la necesidad y conveniencia, en bien de la patria, de que el Ejército intervenga en la gran política internacional.

El numeroso auditorio aplaudió mucho al conferenciante.

Hoy lunes del actual, de seis a siete de la tarde, explicará el Sr. D. Francisco Silvela, en la Escuela de Estudios Superiores del Ateneo de Madrid acerca del tema «Ensayo de una historia de las ideas éticas en España».

Han empezado a circular los trenes que se hallaban detenidos en la provincia de Oviedo por efecto de las nieves.

En Ayerbe (Huesca) ha sido muerto en ríña por Babil Maenel un individuo apellidado Gil Salcedo.

ECOS POLITICOS

El presupuesto de Hacienda está adelantadísimo, y lo propio ocurre con los de otros departamentos ministeriales.

El Sr. García Añel declaraba que confiaba en que sus compañeros le remitirán los respectivos presupuestos de gastos para la fecha indicada, y que inmediatamente acometerá la labor de acopiarlos al presupuesto general, no dudando, como ya tiene anunciado, de que la labor económica ya emprendida por el Gobierno en todo el mes de marzo, dado lo avanzado que tiene los trabajos que lleva en su departamento.

«Se ha dicho—añadido el ministro de Hacienda—que el Gobierno había adelantado la apertura de Cortes, interpretándose esto como una rectificación de criterio. Nada menos exacto, si se recuerda que en todas las ocasiones se ha afirmado por el Gobierno, que no tenía fijada la fecha de reanudación de las tareas parlamentarias, puesto que hasta tanto que terminara la labor legislativa que preparaba, nada podía hablar acerca del particular, limitándose por el momento a decir que, ultimado ese trabajo, no retrasaría su presentación en el Parlamento. Así es, que cuanto más se avance en los trabajos mencionados, más próxima estará la reapertura de los Cuerpos Colegiados».

Habló también el Sr. García Añel respecto de la ley de Alcoholes, y en esto creemos que el Sr. Osma no haría de su obra un elogio tan cumplido como el que ha salido de los labios de aquél.

Decía el Sr. García Añel que el impuesto de Alcoholes será la principal fuente de ingresos del Tesoro, abrogando el la confianza de que en este ejercicio el ingreso por ese concepto llegue a la cantidad de 25 millones de pesetas, que fué la presupuesta por el Sr. Osma.

Hubiera sido preferible prescindir de desagradar alguna de los impuestos hasta tanto se apreciaran los resultados de dicha ley, porque de ese modo se habrían evitado las perturbaciones observadas, que todos conocen, y que el Sr. Osma, ante la oposición que algunos elementos ofrecían a la aprobación de la ley, tuvo que apoyarse en otros para sacarla, y la desagradación que llegó, puede considerarse como estrategia empleada en favor del que perseguía.

«Pero nadie puede dudar—terminó afirmando el ministro—de las excelencias de la ley que servirá a su día de base para que importantes desenvolvimientos de nuestro presupuesto».

El fiscal del Tribunal Supremo, Sr. Maluquer, se lamentaba de que al comentar algún periódico el dictamen que ha presenta-

do con motivo del indulto de los reos de Mazarete, haya atribuido la paternidad del escrito al ilustrado abogado fiscal Sr. Cuartero, que fué el que se opuso al recurso de la día de la vista.

«El escrito—decía el Sr. Maluquer—es mío, de mi puño y letra, y estoy obligado a declararlo así cuando con lo mío se maltrata a quien ninguna participación tiene en esa obra».

En esta semana, probablemente, se reunirá la ponencia de ministros que entiende en el problema de las subsistencias.

Ya hemos dicho que las soluciones que el Gobierno tenía unas eran de carácter legislativo y otras decretables.

De estas últimas algunas afectan a la reorganización de servicios, y el Gobierno, para evitar que puedan considerarse como una coacción electoral, no las llevará a la práctica hasta tanto hayan sido hechas las elecciones.

Con el presidente del Consejo conferenció ayer tarde, entre otros, el ministro de Instrucción Pública.

RUSIA Y JAPON

CONTRA VLADIVOSTOK

París 25. L'Echo publica un telegrama de su corresponsal en Petersburg noticiando que en aquella capital se dice haber comenzado los japoneses su movimiento de avance contra Vladivostok.

Ningún informe oficial confirma la noticia.

EN GENSAN

París 25. Según telegramas recibidos de Gensan, los japoneses fortifican fuerte y activamente la península de Nakhimoff, que da acceso a Gensan, constituyendo su punto más estratégico.

EL OZAR, GRIPPENBERG Y KOUROPATKINE

París 25. Le Petit Parisien publica un telegrama de Petersburg anunciando que el general Grippenberg no volverá a la Manchuria por haber Kouropatkine declarado que no aceptará la colaboración de aquél, a causa de haber dado un deplorable ejemplo de indisciplina.

Se asegura que el Ozar ha dado también en esto la razón a Kouropatkine.

REFUERZOS A LINIEVITCH

París 25. Dicen de Petersburg que el general Kouropatkine ha enviado refuerzos considerables al general Linievitch, en previsión de que los japoneses hagan alguna tentativa para envolver a Sut-Intin.

MOVIMIENTOS JAPONESES

París 25. Según comunican de Petersburg, los japoneses amenazan el flanco izquierdo de los rusos.

Se cree posible un choque general entre ambos ejércitos.

BATALLA INMINENTE

París 25. Acaban de recibirse noticias de Mukden participando que los japoneses avanzan, acercándose a las líneas rusas por la izquierda de éstas.

Considerase próxima una gran batalla. Las ambulancias rusas han recibido orden de prepararse a recibir 20.000 heridos. Reina ansiedad y expectación.

PRELIMINARES DE UN SITIO

París 25. Las últimas noticias confirman que Vladivostok se prepara a recibir el ataque de los japoneses.

Aunque está interrumpida la circulación de buques entre el estrecho de Sakhaline y el Japón, hay en Vladivostok abundancia de provisiones.

Sim embargo, en previsión del sitio, los precios de éstos son elevados.

Los agregados navales extranjeros abandonan la plaza por no permitirse permanecer en ella.

PARTES OFICIALES

París 25. Dicen de Petersburg que según telegramas del cuartel general ruso, la amenaza de los japoneses de envolver el flanco izquierdo de las tropas de Kouropatkine, señala la posibilidad de un combate general.

Los rusos acaso intenten un contra movimiento si los japoneses persisten en su táctica habitual de operar por las montañas un movimiento envolvente.

—Telegramas de Tokio dan cuenta de que Oyama señala dos ataques de los rusos a las avanzadas japonesas.

Ambos intentos fueron rechazados.

Blasco.

NOTICIAS DESMENTIDAS

Londres 25. Una nota oficial del palacio Buckingham declara que el Rey Eduardo VII no ha recibido ninguna comunicación concerniente a las negociaciones de paz entre Rusia y Japón, siendo por lo tanto absolutamente infundados los rumores que se basan en tal hipótesis.

Maeztu.

roico defensor de Port-Arthur, general Stoesel.

ALDEA CAÑONEADA.—ATAQUES RECHAZADOS

París 27. Telegrafían de Tokio con referencia a noticias oficiales enviadas por el Estado Mayor japonés, que los rusos han cañoneado la aldea de Litajentén.

Los ataques parciales de la infantería han sido todos rechazados.

LOS ATAQUES A TSINKKETSEN.—PERDIDAS RUSAS

Dolora... peor que un dolor...

Se que corriendo, dolora, tras considerables esfuerzos, he escrito el otro día una carta... a la modesta francesa diciéndola que en presencia de todos los refinamientos del lujo...

una blusa color canario, por ejemplo, blusa que tan convenientemente queda sola, como bien acompañada de airoso colorido, hecho de encaje Luxeulit. Esto requiere lo otro: sombrero capoteo Trianon, de terciopelo, ornado de un buen penacho blanco, sujeto por voluminoso lazo de terciopelo, también blanco...

Llama la atención el muy precioso campanario de la iglesia de la Trinidad. Hay seis escuelas para niños y niñas...

DESDE COIN

Pintoresco en extremo es el panorama que ofrece esta rica y linda villa, rodeada por más de 6.000 huertas regadas por caudalosos manantiales, descubriéndose en grande extensión limoneros, naranjos, almendros y parrales de uvas de Loja...

Como nota curiosa diré que en Coin no se cierra ningún establecimiento hasta las diez y media de la noche, o sea dos horas y media después que lo verifican los comercios de la villa y corte.

Es de lamentar que villa por tantos conceptos notable se vea desamparada de vías de comunicación, pues aunque pareciera extenso el camino vecinal para el tráfico se aumentara, pues únicamente se comunica esta villa con Córdoba...

En efecto, el sexto sorteo de regalos a los suscritores y lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, que procedimos a organizar desde el primer día de la mayor actividad, constará de 350 LOTES, 30 más que el anterior...

Carrera de San Jerónimo, núm. 10. Papelería de los Sres. Ribed, Miranda y Comp.

Se reciben anuncios y suscripciones

CLASES PASIVAS. Los individuos que tienen consignado el pago de sus haberes en la Dirección, pueden presentarse a percibir la mensualidad corriente...

DINERO. Todo su valor por alhajas, papeletas de Monte, ropas, pianos, encajes y escopetas. Esta CASA es la que MENOS INTERES cobra...

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (ALAVA). EXCMO. SR. MARQUEZ DE BISCAL. EXPOSICION DE BURDEOS DE 1895. DIPLOMA DE HONOR.

CAFETERAS desde 1 pta. 20 cént. 33 SISTEMAS precios baratos, clase garantizada. Utensilios de cocina y ajuare.

NEW FUNERAL 60, ALCALÁ, 60. Gran Empresa de servicios fúnebres. Ninguna otra puede competir en buen servicio y economía con esta acreditada casa.

"GARGANTA," "TOSSES," PASTILLAS F. PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL. De resultado rápido y seguro para combatir las enfermedades de la Garganta y Toses...

PARA EL DESCANSO DOMINICAL. Camisetas y albornoces de algodón...

SE ALQUILA un gran local para almacenar o tienda en la calle del Factor, núm. 5.

SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Coches especiales para el servicio de viajeros desde las estaciones ferreas de Atocha y Norte...

LA FAVORITA. Agua higiénica para teñir el cabello y la barba, la mejor compuesta con quina, glicerina y ser vegetal...

JARABE DE RABANO Y ODADO de GRIMAULT Y Cia. Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao...

AGUAS DE ALZOLA. Únicas para las vías urinarias, cólicos nefríticos y hepáticos. Depósito central y referencias: Aduana, 35.

GRAN FABRICA DE PORCELANA DE RAMON CANALS. Fabricación de toda clase de artículos de porcelana. Especialidad en aisladores y demás material para Electricidad.

TARIFAS PIJAS Y ECONOMICAS. Servicios especiales de viajeros y transportes a precios convencionales.

ANTIRREUMÁTICO VINA. Solo una fricción de este Bálsamo basta el dolor. Precio del frasco, 2 pesetas.

RELOJES EXTRA-EXTRA-PIANOS. Con esfera metálica, desde 30 pts. Fabrica y almacén de relojes.

AGENDA de Bufete. Reducción de monedas. Sistema decimal. Cambio con el extranjero.

MATERIALES REFRACTARIOS. El mejor LADRILLO prensado se fabrica en Sigüenza. CALLE DE MONTALBAN 7 MADRID

AGUA DE COLONIA SOLIDIFICADA. Tiene usted dolor de cabeza? Pase usted varias veces la pastilla sobre la frente y las sienes...

AGENCIAS DE ESPAÑA. Esta Sociedad admite anuncios, fundaciones y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

TALLER DE MODAS Y CENTRO DE ENSEÑANZA EN EL CORTE. En poco tiempo se confecciona una señorita un traje o un abrigo con sumo acierto.

AGENDA de Lavandera. Libro de suma utilidad en todas las casas. Precio 50 cént. en Madrid y 75 en provincias.

AGUAS DE ALZOLA. Únicas para las vías urinarias, cólicos nefríticos y hepáticos. Depósito central y referencias: Aduana, 35.

MATERIALES REFRACTARIOS. El mejor LADRILLO prensado se fabrica en Sigüenza. CALLE DE MONTALBAN 7 MADRID

ANTIGUA AGENCIA STORR. ANUNCIOS para todos los periódicos de España y extranjero.

COCHES Y CABALLOS PARTICULAR. Por cambio de servicio, se vende magnífico coche español, guarnición, landó, berlina y miller, todo con ruedas neumáticas.

AGENCIA MEDICO-QUIRURGICA de bolsillo. 6 Memorándum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita.

AGUAS DE ALZOLA. Únicas para las vías urinarias, cólicos nefríticos y hepáticos. Depósito central y referencias: Aduana, 35.

AGENCIA FUNEBRE MILITAR. CLAUDIO COELLO, NUM. 46. TELÉFONO 2.067. Unica casa con este título en Madrid que presta el servicio de entierros o traslados con la puntualidad y economía ya acreditadas.

AGUAS DE ALZOLA. Únicas para las vías urinarias, cólicos nefríticos y hepáticos. Depósito central y referencias: Aduana, 35.